

Rodrigo Mundaca (IND-FA)

Ingeniero agrónomo de la Universidad de Matanzas "Camilo Cienfuegos" (63). Fue vocero nacional del Movimiento de Defensa por el acceso al Agua, la Tierra y la Protección del Medioambiente (Modati-ma), y es el actual gobernador de la Región de Valparaíso.



Versus

Gobernación de Valparaíso

Por María José Osorio



María José Hoffmann (UDI)

Cientista política de la Universidad Central (47), con magíster en Acción Política y Participación Ciudadana en la Universidad Francisco de Vitoria de España y magíster en Políticas Públicas de la Universidad del Desarrollo. Fue concejala de Recoleta y Conchalí, diputada y secretaria general de la UDI.

PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

● El gobernador de la Región de Valparaíso y candidato a la reelección, Rodrigo Mundaca, asegura que, en materia de seguridad, se ha avanzado en equipamiento e infraestructura policial. Explica que se han entregado 82 vehículos a Carabineros, 42 a la PDI y 20 a la Policía Marítima para combatir el narcotráfico en altamar, además de haber construido una subcomisaría en la comuna de Quilpué. En segundo lugar, señala que se han construido cuarteles y retenes policiales en diferentes comunas de la región, además de recuperar espacios públicos. Asegura, asimismo, que en su segundo período continuará apoyando a la Conaf en la prevención de riesgos de desastre, especialmente en situaciones de incendios forestales. En tercer lugar, afirma que han instalado más de 3.300 cámaras junto con sistemas de televigilancia en la mayoría de las comunas, y que, por lo tanto, uno de los grandes desafíos para el segundo período será dotar de interoperabilidad al sistema de cámaras de vigilancia. Esto permitirá construir siete centros provinciales de control y comando para implementar medidas de prevención e identificación biométrica. Explica que este sistema automatizado de identificación biométrica tiene como propósito conocer quiénes viven en la región, de manera de enrolar a la mayor cantidad de personas y, en caso de delito, recurrir a la base de datos para identificarlos.

● "En mis recorridos por la región lo único que me piden es más seguridad para recuperar su libertad y tranquilidad", asegura la candidata a la gobernación de la Región de Valparaíso, María José Hoffmann.

Parte de su plan incluye incorporar tecnología en el combate contra la delincuencia, aumentando significativamente la cantidad de cámaras, que contarán con inteligencia artificial.

Además, afirma que destinará el 50% de los recursos del Gore en los primeros dos años a proyectos de seguridad, como la creación de centrales de monitoreo integral y el fomento de las capacidades de seguridad vecinal en los municipios. "Está demostrado que esta es una forma eficiente de perseguir, detener y encarcelar a los delincuentes", sostiene.

DIAGNOSTICO DE LA REGIÓN

● "Los grandes desafíos de nuestra región siguen siendo salud, seguridad y vivienda", dice el ingeniero agrónomo.

Es por lo anterior que, en materia de salud, señala que es muy importante la construcción del nuevo Hospital Van Buren y la implementación definitiva del centro de diálisis en el Hospital San Agustín, en la comuna de La Ligua.

Indica además que para él es fundamental la creación del Centro Macrorregional del Cáncer, una iniciativa pendiente para la cual espera que las autoridades gubernamentales asignen el presupuesto necesario. Asimismo, afirma que buscará implementar una unidad oncológica en el Hospital San Camilo.

Por último, dice que buscará hacer realidad el convenio que tienen con la Fundación Arturo López Pérez (FAL) y continuará trabajando de forma preventiva mediante la entrega de mamógrafos móviles. "Hemos entregado cinco mamógrafos móviles y debemos seguir avanzando con esta política pública, ya que consideramos que es una medida preventiva para combatir la principal causa de muerte oncológica que afecta a las mujeres de nuestra región, que es precisamente el cáncer de mama", concluye.

● La científica política y carta de Chile Vamos afirma que la región está estancada debido a las autoridades del Frente Amplio, argumentando que se han dedicado a espantar la inversión en lugar de fomentarla, lo que ha generado un alto nivel de desempleo. Por ello, asegura que buscará la fórmula para que los impuestos portuarios se queden en la región y, de este modo, crear un fondo que reactive su economía. En esa misma línea, afirma que destrabará la permisología que ha paralizado las necesarias ampliaciones de los puertos y trabajará en la creación de nuevos empleos, así como en la recuperación de la seguridad pública, entre otros.

En materia de educación, señala que se debe detener la implementación de los SLEP. Respecto a la salud, afirma que la crisis del Hospital Van Buren es un símbolo del estado de la región, y que lo mismo ocurre en el Hospital de San Antonio, por lo que buscará fortalecer la infraestructura de atención de salud y de equipamiento, para así brindarles un mejor servicio a los vecinos de la región.

"El mayor cambio viene en que gestionar implica priorizar y mover voluntades y recursos para alcanzar el objetivo, y no sólo lamentarse por los problemas, como ha sido la tónica en la actual gobernación", concluye.

PROYECTO ESTRELLA/PRIMERA MEDIDA

● El proyecto estrella del gobernador de la Región de Valparaíso consiste en intervenir el borde costero del área metropolitana, mejorando el transporte, la movilidad y promoviendo la electromovilidad, especialmente en la zona que conecta las comunas de Valparaíso, Viña del Mar y Concón. El objetivo es impulsar el turismo, fomentar el desarrollo, el crecimiento y la generación de empleo.

● El proyecto estrella de la candidata a la gobernación de la Región de Valparaíso, será la instalación de cámaras de seguridad con inteligencia artificial para controlar la delincuencia junto con otras medidas, como la creación de centros de monitoreo integral de la seguridad pública. "Voy a replicar lo que hizo el gobierno de Argentina en la ciudad de Buenos Aires, que con 17 mil cámaras, logró reducir en un 60% los delitos. Por eso, me reuní con la ministra de Seguridad de ese país, Patricia Bullrich", asegura Hoffmann.

Ella añade que la mayoría de los alcaldes de la región comparten esta visión y que está segura de que lograrán avances concretos en coordinación con ellos.